

Esta hoja recoge columnas políticas de diferentes grupos. Intentamos romper el silencio y retomar la palabra. Todo el que pueda imprimir, fotocopie o policopie esta hoja, distribúyala entre sus amigos y conocidos. Un grano de arena.

EL ROSTRO DE LA NOTICIA

Fernando Castillo V.#

Cuando se cierra la puerta al uso de la palabra, la noticia emerge por otras vías.

Vías tan sutiles como por ejemplo, observar los rostros de las personas. Sus gestos, su color, su grado de tensión; la opacidad o viveza en la mirada que puede ser vaga o firme, nos permiten, a veces saber mucho más que con una buena información oficial u otra venida de la clandestinidad.

Vimos el rostro del General Pinochet cuando leía su discurso en celebración de sus 69 años. Lo vimos casi triste, opacado. Su voz fallecida y monótona contrastaba con voces militares atronantes y agudas que, en otras ocasiones, le hemos escuchado.

Esta nueva voz me hizo pensar en una nueva situación. Situación que no aparece en informes, diagnósticos, comentarios o foros que están prohibidos, pero que aparece, ahora expresada en una cierta debilidad que muestra la figura de quien conduce el país. Es cierto que han circulado rumores que pudieran afectarlo, diciendo que el Sr. Matthei estaría detenido en su casa. O que el Sr. Merino estaría en contra de votar favorablemente el tratado con Argentina. Sin embargo, es cierto, que esos rumores han sido claramente desmentidos al aparecer ambos generales en un apretado y risueño abrazo y al constatar que nada se sabe del Almirante Merino porque su palabra -se dice- fue censurada después que algunos lo escuchamos en vivo y directo desde una radio nacional.

Por estas razones, digo, el General debiera hablar claro y alto para festejar su cumpleaños. Sin embargo no lo ha hecho. Tal vez debiéramos pensar en otras razones para su decaimiento. Tal vez, la actitud de los estudiantes universitarios con sus variadas manifestaciones, sobre todo cuando se expresan con claridad, audacia e inteligencia en el Congreso Nacional Estudiantil el día 26 de octubre. Tal vez el rostro triste, muestra el desconcierto, al percibir que todo un pueblo reacciona y se organiza para enfrentar la trágica presión de un injusto estado de sitio.

Tal vez observa con temor lo que pueda mostrarle el pueblo en los próximos días de Protesta Nacional: unidad, audacia, valor, esperanza, compasión por los equivocados y capacidad para perdonar a quienes, caídos en la trampa, se hicieron cómplices de tanto hambre, muerte y tortura.

Ex Rector Universidad Católica, demócratacristiano.

Nºs. anteriores: Ricardo Lagos, José Ruiz de Giorgio, José Sanfuentes, Tomás Moulian.